

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

Herausgeber: Aînés

Band: 17 (1987)

Heft: 7-8

Rubrik: Uni 3e âge : l'U3A de Neuchâtel et l'Université ouverte de Franche-Comté célèbrent leur dixième anniversaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



PROFESSEUR
RENÉ JEANNERET

L'U3A de Neuchâtel et l'Université ouverte de Franche-Comté célèbrent leur dixième anniversaire

Le 6 mai dernier, jour de fête pour l'Université du 3^e âge de Neuchâtel et l'Université de Franche-Comté qui célébraient l'une et l'autre le dixième anniversaire de leur fondation. Comme les villes de Besançon et de Neuchâtel sont jumelées, il a paru opportun aux organisateurs de joindre leurs forces pour donner aux aînés de Suisse et de France l'occasion de fraterniser une nouvelle fois.

Le début de la manifestation s'est déroulé dans l'imposante salle des fêtes de Dole où les quelque 160 participants furent salués par MM. Woronoff, directeur de l'Université ouverte, et Jeanneret, directeur de l'U3A de Neuchâtel. La partie proprement scientifique de la rencontre fut illustrée par deux exposés de haut niveau: «Le métier de chercheur», présenté par M. J.-B. Grize, professeur à l'Université de Neuchâtel, et «Pasteur, sa vie, son œuvre, conséquences actuelles de ses découvertes», par M. Chaumont, professeur à l'Université de Franche-Comté. M. Arnold Comte apporta le message de l'Association internationale des Universités du Troisième Age, et M. François, premier adjoint au maire de Dole, trans-

mit les salutations de la Municipalité, agrémentées d'un vin d'honneur très apprécié.

Après le repas de fête pris en commun, visite de la Ville de Dole et de la maison natale de Pasteur, sous la direction de guides aussi efficaces que compétents.

En fin d'après-midi, les quatre cars reprirent la route de Besançon où se déroula la cérémonie officielle proprement dite: accueil par la Municipalité de la ville et échange de messages et de vœux entre MM. Boichard, adjoint au maire de Besançon, J.-D. Perret, chef du Service de l'enseignement universitaire du canton de Neuchâtel, J.-F. Robert, président de l'Université de Franche-Comté et J. Guinand, recteur de l'Université de Neuchâtel.

Un vin d'honneur mit un terme à cette rencontre réussie en tous points et qui donna aux participants neuchâtelois l'occasion de fêter tout particulièrement M. Jean-Blaise Grize, ancien recteur. C'est en effet lui qui, en 1976 déjà, prit l'initiative d'organiser des cours pour les aînés. Ce projet, confié à MM. Jeanneret et Chancerel, se concrétisa début 1977 sous la forme de conférences et de travaux pratiques consacrés à «Neuchâtel, ou la vie

d'une cité», et d'un cours de formation accélérée d'aides bibliothécaires-documentalistes. Une cinquantaine de personnes manifestèrent alors leur intérêt. Aujourd'hui, plus de 400 sont inscrites et participent aux activités de l'U3A à Neuchâtel, au Val-de-Travers et à La Chaux-de-Fonds, où une antenne très vivante a été créée il y a deux ans.

Les relations avec Besançon sont anciennes, puisque les responsables des deux institutions firent connaissance au Congrès international des U3A de Namur, en 1978. Depuis lors, les liens sont devenus plus étroits. Si les étudiants aînés ont eu à plusieurs reprises l'occasion de se rencontrer d'un côté ou de l'autre de la frontière, lors d'excursions à but culturel, sur le plan institutionnel, une véritable collaboration s'est établie entre les cantons universitaires de la Suisse francophone et la France limitrophe. Tout dernièrement encore, des rencontres entre responsables ont eu lieu à Dijon (qui a fêté son dixième anniversaire le 6 mai également), et à Besançon. Ont pris part à ces rencontres, du côté suisse, des représentants des U3A de Genève, Vaud, Fribourg, Neuchâtel et Tessin; du côté français, des délégués des U3A de Besançon, Dijon, Bourg-en-Bresse, Chalon-sur-Saône et Mulhouse. On attend de ces contacts la mise en œuvre d'échanges d'enseignants et des rencontres d'étudiants aînés, sans omettre l'analyse des problèmes posés par l'enseignement à des personnes à la retraite (ou à des publics très mélangés, comme on les connaît en France notamment). Ces rencontres transfrontalières, qui réunissent des personnes fortement engagées dans la formation permanente, sont particulièrement enrichissantes par les contacts humains qu'elles favorisent et par la réflexion qu'elles suscitent.

R. J.

La réception officielle de Besançon. De g. à d.: MM. R. Jeanneret, directeur de l'U3A de Neuchâtel, J.-F. Robert, président de l'Université de Franche-Comté, J.-M. Perret, chef des services de l'enseignement universitaire du canton de Neuchâtel, J. Boichard, adjoint au maire de Besançon, et J. Guinand, recteur de l'Université de Neuchâtel.

